
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 
MULHER (COMDIM), realizada aos, nove dias do mês de setembro, do ano de 
dois mil e quatorze, com primeira chamada, ás dezessete horas e trinta minutos e 
segunda chamada ás dezoito horas, no Palácio Visconde de Mauá, situado na 
Praça da Confluência número três, centro Petrópolis, RJ. Com os seguintes 
pontos de pauta; 1)Leitura e aprovação da ata anterior; 2) Balanço da 2ª Semana 
de Combate e Enfrentamento á Violência Doméstica e Familiar Contra a Mulher; 
3) Observatório da Mulher; 4) Outubro Rosa; 5) Assuntos Gerais. Após constatar a 
existência do quorum, a conselheira Drica Madeira iniciou a reunião, com a leitura 
da ata anterior, a qual foi aprovada por todos.  Logo após, a conselheira Luciana 
Périco, fala do local das reuniões, dizendo que está muito distante, e sugere que 
as mesmas passem a ser realizadas no Centro de Referência em Atendimento á 
Mulher (CRAM). Drica coloca em votação, e com onze votos, ficou definido que a 
partir dessa data, as reuniões serão realizadas no CRAM. Drica Madeira abre 
espaço para novas falas e Claudia Martins pede desculpas por não ter 
comparecido á reunião do dia doze de agosto do corrente ano no Palácio de 
Cristal, pois na mesma data, a conselheira estava sendo homenageada pelo 
Trigésimo segundo Batalhão de Infantaria Motorizada de Petrópolis. Dra. Marilda 
fala novamente das mamografias, e diz que as mesmas estão sendo marcadas 
com prazo de quinze dias. A conselheira Lourdes Petronilho se manifesta dizendo 
que na realidade não funciona dessa forma, pois em sua comunidade as mulheres 
estão tendo dificuldades para fazer tal exame, em função da burocracia, pois não 
conseguem marcar o exame no Hospital Alcides Carneiro. Sra. Lourdes Petronilho 
aproveita o momento para denunciar o mau atendimento na UPA. Drica Madeira 
sugere que se faça uma denuncia diretamente ao Conselho de saúde com os 
dados da paciente. Luciana Périco diz que a falta de informação dificulta muito o 
atendimento, pois em alguns casos, os atendentes não fazem o encaminhamento 
correto, e a paciente não sabe pra onde ir. Drica Madeira informa que tal 
reclamação será feita diretamente ao Secretário de Saúde, para as devidas 
providencias. Luciana Périco diz que enquanto conselheira, recebe vários pedidos 
de informação dos usuários, para saber quais os procedimentos correto para 
atendimento na Rede publica de Saúde. Fátima da Silva também fala da demora 
para fazer exames no Hospital Alcides Carneiro. Dra. Marilda explica que quando 
o pedido é dos postos de saúde da família, a paciente deverá ser encaminhada 
para o hospital Alcides Carneiro. Fabíola fala da campanha para realização do 
preventivo coletivo, que será de vinte a vinte e cinco de outubro de dois mil e 
quatorze, no centro de saúde coletiva e que todas as unidades estarão abertas 
para a coleta do preventivo. Drica Madeira, fala do balanço de dois mil e quatorze, 
onde foram feitos vários eventos realizados por iniciativas do COMDIM, no 
combate a violência contra a mulher. Fala da abertura no Palácio de Cristal, do 
relançamento da cartilha da mulher, e do lançamento do observatório da mulher. 
Ainda com a palavra, Drica fala da Lei Maria da Penha e explica como funciona a 
referida Lei. Que inclusive existe um centro de mediação, que atua com diálogo, 
no âmbito da violência contra a mulher. Drica diz ainda, que as situações são 
avaliadas e que as tentativas de homicídio não têm mediação na situação de 
violência contra a mulher. Fala da participação do COMDIM no Som da Rua, da 
caminhada na Rua Teresa, das datas simbólicas com palestras nas universidades, 



do projeto em Madame Machado, e do projeto Rádio Mulher. Continuando, Drica 
explica como o observatório irá trabalhar, e da coleta dos dados, para o 
funcionamento do mesmo. Informa que haverá um encontro na FASE, no dia 
quinze de setembro, de dois mil e quatorze, ás dezessete horas, aberto a todos, 
para a primeira reunião de construção do Observatório. Drica pede que as 
conselheiras tragam assuntos para a reunião do COMDIM, para deixar na Rádio 
Mulher. Sra. Cristina da APPO lembra que as pessoas precisam ter maiores 
informações sobre o outubro rosa, para uma maior participação. Informa que 
vendeu todos os ingressos para o chá rosa que será realizado no dia dez de 
setembro e fala também das ações que serão realizadas pela APPO. Dia um de 
outubro de dois mil e quatorze, terá uma barraca na Praça Dom Pedro II, para 
passar informações sobre o outubro Rosa. Informa que dia três terá um jantar no 
castelo de Itaipava, dia oito, baile da maturidade, dia vinte e cinco, caminhada 
saindo da Catedral ás dezesseis horas. Cristina informa que a APPO está a 
disposição da comunidade e informa o telefone da entidade para agendamento de 
futuras palestras. Fala da palestra feita em Corrêas, onde teve uma grande 
participação masculina, inclusive com diversas perguntas por parte dos mesmos. 
Fala também, da importância do trabalho da APPO. Passando para outro ponto, 
Sra. Luciane Bomtempo fala da pesquisa feita no hospital Acides Carneiro, e diz 
que noventa por cento das mulheres estão satisfeitas com o atendimento recebido 
na maternidade do hospital. Fala da ampliação na maternidade, do banco de leite 
e da questão das cirurgias que está sendo resolvida. Diz que haverá um jornal do 
hospital Alcides Carneiro para as informações relacionadas ao mesmo. Ainda com 
a palavra Luciane informa que não participou da Radio Mulher por estar 
assoberbada com outros compromissos.  Drica Madeira informa que as portas da 
Rádio Mulher estão abertas para quem quiser participar. Luciane fala da 
integração que está havendo entre conselho e outros seguimentos. Continuando, 
Luciane fala sobre o lançamento da cartilha de alimentação do adolescente, e 
também da obra do instituto da mulher. Gabriela Falconi fala sobre os eventos em 
comemoração a semana do idoso, que será iniciada em vinte e quatro de 
setembro de dois mil e quatorze, com um baile em Pedro do Rio. Terá também, 
um evento no INPAS, com café da manhã, no dia primeiro de outubro no 
Educandário Terra Santa. Nesse mesmo dia, será servido um, almoço, e uma 
homenagem ao idoso, com várias atrações. Luciana Périco, diz ter sentido muito a 
ausência da vereadora Gilda Beatriz, no evento realizado no Palácio de Cristal, 
por entender que a mesma não deveria faltar, por ser a única representação 
feminina da Câmara Municipal de Petrópolis. Drica diz que entende, pois os 
compromissos de um vereador são muitos, e nem sempre eles conseguem 
cumprir todos. Finalizando Luciane fala da visita que pretende fazer nas obras do 
hospital Alcides Carneiro, para conhecer o projeto, e propõe a criação de uma 
comissão para esse fim, e por indicação, ficou definido que irão as seguintes 
pessoas: Três conselheiras do COMDIM, três conselheiras do CMDCA e três 
conselheiras do COMSAÚDE. A data dessa visita será marcada posteriormente. 
Nada mais havendo mais assuntos para serem discutidos, a presidente encerrou a 
reunião às dezenove horas e trinta minutos. A presente ata segue assinada por 
mim, Maria da Penha Veras, que a redigi e pela presidente, Luciane Bomtempo.    


